

● Desde hace algún tiempo se dedica a pasear chilenos y extranjeros a bordo de su yate crucero "Pescador". ● Todo comenzó casi por casualidad: "Decidí construir yo mismo un bote para pasear con los niños. Pero, después mis amigos empezaron a proponerme que viajáramos y que ellos pagaran el petróleo y el whisky". ● "Yo soy el capitán, con licencia y todo, y mi señora se encarga de la hotelería". ● Los cruceros parten los sábados, desde Calbuco, rumbo a los cañones chilotes.



El capitán Pablo Huneeus a bordo del "Pescador" con su señora y un grupo de visitantes de Calbuco.

por Paola Sánchez G.

"Las islas de Chiloé, de Pía, Río Negro al sur, son quizás la última frontera de la civilización. En estos maderos bordeados de bosques hay albergues militares, bodegas gigantes, colinas de lirio y lirios, fiordos donde el mar se interna en valles profundos, terrazas para bañarse en agua mineral, pozos de salmuera, esteros naturales, playas suaves sin un alma a la vista, sin para bañarse en este y Dorla para empujarlo al infinito silencio".

Así es el espacial fiordo chilote escrito por un también escritor guatemalteco: Pablo Huneeus.

Precisamente, este afamado escritor chileno, con gres de capitán y con barco propio, ha decidido tomar el rumbo de las travesías náuticas, teniendo como pasajeros a numerosos extranjeros y a un alegre grupo de amigos.

En su primer crucero buceando "Pescador", y considerado por él mismo, este capitán-escritor lleva tres años realizando estos tours por las caletas chilenas.

Según cuenta, todo comenzó por sugerencia de sus amigos: "Decidí construirme el bote para pasear con los niños, pero después varios amigos me propusieron que por qué no viajábamos al sur y que ellos podían el petróleo o las botellas de whisky".

Tiempo después, Pablo Huneeus y su señora Verónica Correa, conocieron a otros pescadores de extranjeros que desearon conocer las maravillas de los cañones chilotes a bordo del "Pescador". Fue entonces cuando decidieron organizar y progresar estos viajes.

"Este es como un crucero familiar"

Huneeus cuenta que va al espacio cuatro con todos los detalles náuticos: "Yo soy el capitán, mi señora y yo, y soy propietario del petróleo, las capas, el motor, y ademáis, soy el que decide cuándo vamos a cruzar un canal o cuando no".

Su señora, Verónica, es la que se encarga del rubro hotelero. Ella se encarga del abastecimiento ("que los vienen los reabastecedores de calidad europea"), del menú a bordo,

Pablo Huneeus: de escritor a capitán



Los cruceros son una diversión por su propia naturaleza, según Pablo Huneeus.

el aseo en los cuartos, y del tocón de hogar que incluye todo crucero familiar.

Itinerario idílico

Los cruceros se inician los días sábado a mediodía en Calbuco, a 65 kilómetros de Puerto Montt. El capitán don Pablo Huneeus tiene anclado su bote, frente al fondo Calcaico, balcón de su pertenencia.

Tal como dice el folleto turístico compilado por el escritor, ese día se zarpa rumbo a la isla Chiloechapa, donde visita la casa de Juana Mencilla, una lugarezca que los espera con su hospitalidad chilota en hierva. Luego es arropadito de un salado caldo de almejas, choritos, platanos y chancaca que te quedan con pláticas cervantinas en hojas de nata.

Luego vienen a Machalíque, "un encantador pueblo entre el bosque,

donde en lugar de autos, los cañones son para los vinos y las bodegas".

Finalmente visitan el fiordo de Quinchao, donde hay un clúster náutico pesquero y se realizan excursiones por la selva virgen.

El Pescador, con Pablo Huneeus de capitán, sigue su viaje hacia Coihue-Pereyra, al final del canal Lebuero, donde "llegan al pie glorioso de la Isla Grande" y donde es posible tomar baños de sol y agua fría.

Finalmente visitan la isla de Los Cipreses, cerca de Puerto Montt, donde existe un santuario de lobos gigantes que "conservan el alma".

En todo caso, Huneeus afirma que su "trip" es diferente de los convencionales en que no existen rutas ni tiempos establecidos para realizar el crucero. "Todo depende del clima y del estado de ánimo de los pasajeros".

El viaje completa cerca 8 días y tiene un costo aproximado de 200 mil pesos por persona. En ese período se da lo que se come, bebe, y durante el viaje a costa del "Pescador".

También en el precio está incluido como regalo un ejemplar autografiado del libro "Amor en Alta Mar" y un infantil paño de lana, identificado e indispensable para los niños.

Menú completísimo: con el impresionante pescado sour

Pablo Huneeus, la garantía de la sostenibilidad y sostenibilidad durante el viaje es la tónica general. Y por eso no hay excesos a bordo. Todo está incluido. "La idea es que uno pague y se divida del resto, como si el fondo fuese de él", agrega.

Los comidas que se realizan dentro el crucero dependen de los gustos de los pasajeros: pueden pescar, cocinar, hacer galletas, banarse o

cambiar por sentirlo más conocido por los chilenos y, obviamente, por la cultura.

El escritor, sobre oculto, comenta que lo más entrañable del viaje es la transformación por experimentos los pasajeros: "Cuando los recogen en Puerto Montt vienen acomodados, los quieren todo rápido, con lo cual los pasan dos días del paño sin a tope de máquina. Al tercer día, se relajan y ya dan cuenta de las miserias que los rodean y de lo bien que se puede pasar al estar completamente desprendido del mundo".

Dice que es en ese momento cuando todos comienzan a relajarse y crean una gran familia y "después de esa noche quiere bañarse del barco" y produce una rotación de actividad y diversidad.

Cuenta que la forma de cocinar, todos se sirven juntos en una gran mesa a bordo del "Pescador". Verónica se preocupa de preparar diferentes recetas para los pasajeros. "Yo diría que es como una especie de comida chilena, porque hay de todo un poco. Se prepara un poco de carne, asadas, pescado, sopas con cebolla, plátanos, papas fritas, puré de patatas, todo repartido en distintas formas para degustar y sorprender. Así se le da en el gusto a todos", agrega Huneeus.

Algo impresionante en el comedor del "Pescador" es su bajo plato naranja, preparado como correspondiente. Allí también, se sirven los bocados variados para sentirse como en casa.

"Calbuco's shoes" y monstruos mitológicos

Anécdotas para recordar hay varias. Cuenta una, donde un muchacho norteamericano decidió comparar la mitad de una isla que es de Calbuco.

"Dijo tener enemigos norteamericanos que

Pablo Huneeus, de escritor a capitán [artículo] Paulina Salcedo G.

Libros y documentos

AUTORÍA

Autor secundario: Salcedo G., Paulina

FECHA DE PUBLICACIÓN

1994

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Pablo Huneeus, de escritor a capitán [artículo] Paulina Salcedo G. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)